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Le Président Faure a rendu grâce à Dieu, dimanche dernier au stade de
Kégué. C'était à l'occasion de la Journée Nationale de Reconnaissance à

Dieu (JNRD) organisée cette année par le Conseil Chrétien du Togo. Il avait à
ses côtés le Premier Ministre Komi Sélom Klassou, le Président de
l'Assemblée Nationale, Dama Dramani et une forte délégation
gouvernementale.

L'édition 2017 de la JNRD est placée sous le thème «Une sainte
convocation pour la prière et la reconnaissance à Dieu en faveur du Togo ».
Elle a été marquée par un grand concert de louange et d'adoration à Dieu. Les
fidèles de toutes les dénominations chrétiennes ont témoigné leur gratitude
à Dieu avant de prier pour le Chef de l'Etat, les différentes institutions et la
nouvelle année qui s'annonce. Les hommes de Dieu ont également prié pour
un heureux et rapide dénouement de la crise qui secoue le pays depuis
plusieurs mois déjà.

FAURE�GNASSINGBE�PRESENT�A�LA�JNRD

Louange�et�reconnaissance�à�Dieu

Le 3 janvier dernier, le discours
annoncé et tant attendu des vœux
du Président de la République, Faure
GNASSINGBE à son peuple, a été
suivi par des millions de togolais en
direct au journal télévisé de 20
heure. C'est la seconde fois après la
très suivie interview qu'il a accordée
au magazine panafricain Jeune
Afrique, que le Chef de l'Etat se
prononce sur l'avenir du pays après
bien évidemment un bref bilan des
m o i s é c o u l é s . L e s p r o g r è s
é c o n o m i q u e s e t s o c i a u x ,
l'engagement de son gouvernement
pour les couches vulnérables et en
faveur de la jeunesse et des femmes
ont été revisité par le Président
Faure qui n'a pas occulté ses regrets
pour les violences politiques
enregistrées ces derniers mois dans
son pays. C'est un discours franc et
direct, une seconde affirmation en
moins d'un mois de son engagement
pour la consolidation de l'Etat de
droit et des avancées en termes de
développement du pays. Des
annonces concrètes et fortes de
poursuite et d'intensification des
actions gouvernementales ont été
é b a u c h é e s e n f a v e u r d e
l'entreprenariat des jeunes et des
femmes, de la santé, de la formation
professionnelle, de la protection
sociale entre autre. Le message de

vœux du Président de la République
a porté également sur les principaux
rendez-vous électoraux de cette
année 2018 et une invitation faite
aux populations afin qu'elles y
participent à tous les niveaux.
Revenant sur la sortie de la crise
politique, le Chef de l'Etat à salué le
professionnalisme et le mérite des
forces de défenses et de sécurité et
leur a demandé de poursuivre avec
discipline et sérieux la mission
républ icaine. « J 'attache de
l' importance à une conduite
exemplaire et tous ceux qui
s'écarteront de cette voie seront
passibles des sanctions prévues par
la loi. » a précisé le Chef de l'Etat qui a
rassuré les victimes de diverses
violences polit iques que les
responsables seront recherchés et
sanctionnés conformément à la loi.
Un autre message de respect des
règles démocratiques a été adressé à
toute la classe politique. Un discours
qui est en définitive dans la droite
ligne de l'interview accordée à Jeune
Afrique. Interview qui s'est achevée
avec la question : « Une sortie de
crise est-elle possible à court terme ?
» Faure GNASSINGBE avait répondu :
« Absolument. Mais à une condition :
que l'on comprenne bien qu'il est
impossible de laisser de côté nos
institutions et notre Constitution

pour se livrer à des arrangements
politiques de circonstance. Avec le
dialogue, qui permet de dépasser les
slogans, le seul chemin praticable en
démocratie, ce sont les élections. Les
a p p e l s a u s o u l è v e m e n t , à
l'insurrection et autres stratégies
extralégales n'aboutiront qu'à nous
faire perdre du temps, beaucoup de
temps. Chacun le paiera cher, à
commencer par l'image même de
notre pays qui est considéré
aujourd'hui par les instances
internationales comme faisant
d'énormes progrès économiques et
sociétaux. Je partage pleinement la
vision de leaders de nouvelle
génération comme Paul Kagame,
Alpha Condé ou Nana Akufo-Addo,
qui revendiquent une véritable
indépendance à la fois politique,
économique mais aussi culturelle et
mentale des nations africaines. Je ne
peux pas imaginer une seconde que
le Togo régresse sur cette voie. ». Le
Président togolais, connu pour être
l'un des présidents qui s'exprime
rarement, a désormais clarifié les
choses. Le cap du développement et
des réformes notamment « ne sont
pas incompatibles avec la paix
sociale. Lire l'intégralité du Message
de Vœux de Nouvel An du Président
au peuple togolais.

Germain�POULI
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Togolaises, Togolais,
Chers compatriotes,

Une�pensée�pieuse�pour�toutes�les�victimes

Ebaucher�des�perspectives�de�notre�pays�en�2018.

Togolaises, Togolais,
Chers compatriotes,

Le�bilan�des�mois�écoulés

L'année 2017 appartient désormais à l'histoire. Je
veux, avec vous, rendre grâce à Dieu pour les grandes
réalisations, les réussites et les joies dont elle a été porteuse.

Il convient également de saluer le mérite des
braves populations togolaises qui, par leur ardeur au travail
et leur dévouement, ont contribué à faire avancer notre pays
sur la voie du développement.

Les mois écoulés ont aussi mis notre existence
collective face à de nombreux défis. Sans m'appesantir sur
les épisodes regrettables que nous avons connus avec les
récentes manifestations politiques violentes, j'ai une pensée
pieuse pour toutes les victimes. Je veux assurer leurs familles
de ma compassion et souhaiter aux blessés un prompt
rétablissement.

Pour l'année qui commence, j'adresse mes
meilleurs vœux à chacune et à chacun d'entre vous, et à tous
ceux qui vous sont chers. Je souhaite pour notre nation une

année de grandes réalisations sur la voie de la construction
de la destinée commune.

Cette aspiration est à portée de main. Mais elle requiert de
notre part un engagement résolu et une détermination sans
faille, fondés sur l'amour que nous avons pour le Togo. C'est
en faisant appel à la fibre patriotique qui vibre en chacun
d'entre nous que je veux ébaucher les perspectives de notre
pays en 2018.

Pour aborder l'avenir, notre meilleur repère se
trouve dans le bilan des mois écoulés, tant il est vrai, selon
une sagesse bien de chez nous, que c'est au bout de
l'ancienne corde que se tisse la nouvelle.

L'année 2017 a permis à notre pays d'enregistrer
des succès qui méritent d'être reconnus et renforcés en vue
d'en élargir la portée et les retombées.

INTEGRALITE�DU�MESSAGE�DE�VŒUX�DU�PRESIDENT

L e p r é s i d e n t d e l a
r é p u b l i q u e t o g o l a i s e Fa u r e
Essozimna, président en exercice de
la CEDEAO, a exprimé sa satisfaction
ce jeudi 28 décembre du bon
aboutissement du second tour de la
présidentielle au Libéria sanctionné
par la victoire de l'unique ballon d'or
africain Géorges Oppong Weah.

« J'adresse mes vives
fé l ic i tat ions et cel les de la
conférence des chefs d'Etat de la
CEDEAO, au Président élu Georges
Weah pour son élection à la tête de la
République sœur du Liberia », a
déclaré Faure Gnassingbé.

La CEDEAO était fortement
impliquée dans le processus
électoral au Liberia. Le président en
exercice de la CEDEAO avait, le 1er
novembre 2017, fait le déplacement
de Monrovia avec son homologue
guinéen, Alpha Condé, président de
l'Union Africaine, pour désamorcer
la crise qui naissait après le 1er tour.
Une mission d'observation de
l'organisation régionale, dirigée par

AU�NOM�DE�LA�CEDEAO,�FAURE�GNASSINGBE
SE�FELICITE�DE�L'ELECTION�DE�GEORGES�WEAH

l'ancien président du Ghana John
D r a m a n i M a h a m a , s ' é t a i t
également déployée dans le pays.

Georges Weah, légende
du football africain et sénateur, a
été donné vainqueur par la
Commission électorale nationale
(NEC) après dépouillement de
98,1% des suffrages, à 61,5% des
voix contre 38,5% pour son
challenger, le vice-président Joseph
Boakai.

La�Rédaction
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Conformément aux engagements pris, j'ai veillé
avec le gouvernement à l'intensification de nos efforts
d'assainissement des finances publiques, et un accent
particulier a été mis sur la rationalisation des dépenses. Le
déficit primaire s'est ainsi amélioré, avec une incidence
positive sur la réduction de la dette publique.

L'amélioration des conditions de vie de nos
concitoyens et la diversification des mécanismes de soutien
de l'Etat aux couches les plus vulnérables de la population
sont restées des préoccupations constantes. Une attention
particulière a été portée à l'inclusion sociale à travers des
programmes ambitieux et volontaristes, dotés des moyens
adéquats. Je considère comme des signaux encourageants
le dynamisme observé dans la prise en charge par les
communautés à la base des questions de développement. Il
en est de même des premiers bons résultats notés dans le
secteur de la santé, quelques mois après l'introduction de la
gestion contractualisée dans les structures pilotes
d'Atakpamé et de Blitta.

C'est un travail de longue haleine dont les
premiers fruits portent en eux toutes les raisons d'espérer. Il
doit être poursuivi inlassablement, en remettant chaque
jour l'ouvrage sur le métier et en affinant les interventions
étatiques afin qu'elles répondent encore plus et encore
mieux aux attentes des uns et des autres.

Si des avancées ont été réalisées dans plusieurs
secteurs, l'animation de la vie politique, en revanche, n'a pas
toujours été à la mesure de la profonde aspiration du peuple
togolais à la concorde et à la paix.

Je voudrais réaffirmer que la cohésion sociale doit
rester pour nous tous un objectif cardinal, dont il est tenu
compte en toutes circonstances. Les réformes à mener dans
le sens d'une amélioration des normes et des cadres
existants ne sont pas incompatibles avec le maintien de la
paix civile.

Nous avons fait le choix de la démocratie. Il
implique une architecture institutionnelle stable, qui se
conforte progressivement en s'adaptant aux évolutions
légitimes souhaitées par le peuple. Il implique aussi que
l'ensemble des acteurs politiques accepte de se conformer
aux règles, et d'exercer ses prérogatives dans le respect des
droits et libertés de tous les citoyens.

Récemment, la culture du vivre-ensemble, la
courtoisie et la fraternité ont souvent été affectées par des
attitudes, des postures et des comportements qui sont aux
antipodes de nos valeurs. C'est une situation intolérable et
préjudiciable à notre marche commune. Les auteurs
responsables d'actes de violence, de destruction et de
meurtres doivent être recherchés et soumis aux rigueurs de
la loi afin de préserver notre société de ces menaces.

Mais j'ai foi en notre capacité à transcender nos
divergences pour faire évoluer le cadre institutionnel et
politique, tout en préservant le tissu social. Pour cela, je
reste convaincu que l'unique voie de sortie, qui nous
permette de retrouver le chemin du progrès reste le
dialogue.

Le dialogue doit rester la voie privilégiée de
résolution des désaccords entre les acteurs politiques. Par le
passé, nous avons réussi à surmonter nombre de difficultés
grâce à notre sens de responsabilités.

Je n'ai aucun doute qu'aujourd'hui encore, nous
sommes capables d'explorer toutes les voies de la
concertation et des échanges d'idées, de dépasser les griefs
tenant aux personnes et aux circonstances pour nous élever
à la hauteur de ce que notre pays mérite.

Le Togo mérite que chacun d'entre nous lui donne
le meilleur. Le meilleur, à mon sens, c'est de valoriser,
entretenir et préserver les acquis, puis d'œuvrer à améliorer
l'existant en opérant les réformes qui s'imposent, dans le
respect des principes de l'Etat de droit et de la démocratie.
C'est dans cette optique, que j'ai pris au mois de septembre
dernier l'initiative de proposer à la représentation nationale
une révision de la constitution qui limite désormais à deux le
nombre des mandats présidentiels et législatifs et qui
introduit, pour l'élection du Président de la République un
mode de scrutin uninominal à deux tours.

Conformément à notre loi fondamentale, c'est
maintenant au peuple togolais tout entier, seul détenteur de
la souveraineté nationale, qu'il appartient de se prononcer.
Dans l'Etat de droit que nous construisons, nous ne pouvons
pas prétendre substituer des voix plus autorisées au
suffrage universel.

En 2018, nos concitoyens seront plusieurs fois
appelés à décider, par le vote, des grandes orientations de la
vie nationale.

L ' a b o u t i s s e m e n t d u p r o c e s s u s d e
décentralisation permettra aux collectivités territoriales de
se doter de représentants élus à l'issue des consultations
locales attendues avec impatience. C'est une excellente
occasion pour les nombreux talents, jeunes, femmes et
hommes de qualité de se mettre au service de leurs
communautés respectives et de la nation toute entière en
prenant en main la démocratie et la gouvernance à la base.

L'élection des députés à l'Assemblée nationale
constituera également un important rendez-vous
démocratique auquel je convie la classe politique et
l'ensemble des électeurs à participer dans un esprit
constructif.

Cette année, le chantier du développement sera
poursuivi et les actions intensifiées. Nous continuerons sans
relâche de lutter contre les fléaux que sont la pauvreté et la
précarité. Le gouvernement reste guidé par la nécessité de
conforter la croissance, d'améliorer le partage de la richesse
nationale en insistant sur l'inclusion financière et sociale et
de mettre les institutions au service de tous les citoyens,
sans exclusion.

À cet effet, les filets sociaux seront sensiblement
renforcés, notamment en portant le nombre des ménages
bénéficiaires des transferts monétaires de 30.000
actuellement à 120.000 durant les trois prochaines années.

La jeunesse togolaise dont le dynamisme et
l'engagement doivent être soutenus et accompagnés sera
au cœur des interventions de l'Etat. Je demeure persuadé
que les solutions les plus pertinentes aux problématiques de
l'éducation, de l'emploi et de l'insertion des jeunes sont
celles qui sont nourries par leurs propres réflexions et
contributions.

Dans les mois qui viennent j'aurai avec eux une
rencontre pour débattre des projets que je compte mettre
en œuvre. Ils englobent, entre autres, la récompense du
mérite scolaire, le renforcement de l'autonomie ou encore
l'appui à l'entrepreneuriat. J'envisage par exemple que
l'attribution des marchés publics réserve un quota allant
jusqu'à 20% aux jeunes entrepreneurs et aux femmes, qui
bénéficieront par ailleurs de procédures allégées.
Je souhaite que nous engagions un échange fructueux sur
l'ensemble de ces questions.

L'accent sera mis sur la qualité de la formation
professionnelle car c'est d'elle que proviennent les outils et
compétences nécessaires à une réelle participation des
jeunes au développement. Dix nouveaux instituts de
formation pour le développement seront créés sur les cinq
années qui viennent dans les domaines de l'agriculture, de
la logistique, du bâtiment, des transports et du numérique.

En matière de santé et de protection sociale, les
initiatives seront portées à une plus grande échelle. La
gestion contractuelle des structures publiques de santé a
fait ses premières preuves ; elle sera étendue dès cette
année à d'autres hôpitaux, en commençant par Lomé et
Kara. Le gouvernement prendra les mesures idoines pour
faire de la couverture assurance une réalité pour les deux
millions d'élèves initialement visés. Puis cette mesure sera
progressivement étendue à d'autres catégories de
personnes.

Au plan de la gouvernance, nous continuerons de
soutenir le fonctionnement d'institutions démocratiques
fortes qui œuvrent efficacement à la promotion de l'Etat de
droit et des libertés individuelles et collectives. Dans le but
de parvenir à une justice plus efficace et moins onéreuse,
nous envisagerons l'implantation sur l'ensemble du
territoire de maisons de justice.

La voie de notre développement doit être bordée
par les balises indispensables de la paix et de la sécurité. Nos
forces de défense et de sécurité sont en première ligne pour
préserver notre pays et assurer à nos populations la
quiétude qui seule permet d'envisager les lendemains avec
confiance et sérénité. Je voudrais saluer leur mérite et leur
demander de poursuivre avec discipline et sérieux la mission
républicaine qui est la leur. J'attache de l'importance à une
conduite exemplaire et tous ceux qui s'écarteront de cette
voie seront passibles des sanctions prévues par la loi.

En faisant le choix du progrès, de la fraternité et de
la cohésion, nous parviendrons à exprimer le potentiel de
notre pays et à réaliser ensemble le rêve d'une grande
nation, prospère et stable.

C'est à cela que je nous convie tous, alors que
l'année qui commence nous offre l'occasion de former des
desseins salutaires pour notre pays et de nous engager
résolument à les réaliser au long des mois qui viennent. Ma
confiance est grande que nous en sommes capables.

Les�raisons�d'espérer

Togolaises, Togolais,
Chers compatriotes,

Les�réformes��ne�sont�pas�incompatibles�avec�le�maintien
de�la�paix�civile

Les�auteurs�responsables�d'actes�de�violence,�de
destruction�et�de�meurtres�doivent�être�recherchés�et

soumis�aux�rigueurs�de�la�loi

Le�dialogue�doit�rester�la�voie�privilégiée�de�résolution
des�désaccords

Togolaises, Togolais,
Chers compatriotes,

C'est�maintenant�au�peuple�togolais …de�se�prononcer

Togolaises, Togolais,

Chers compatriotes,

Le�chantier�du�développement�sera�poursuivi�et�les
actions�intensifiées

Nous�continuerons�de�soutenir�le�fonctionnement
d'institutions�démocratiques�fortes

Le�choix�du�progrès,�de�la�fraternité�et�de�la�cohésion
Mes chers compatriotes,

Je vous réitère mes vœux de bonne et heureuse année.
Dieu�bénisse�le�Togo�!
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Dans une récente chronique titrée «
Quand Alassane Ouattara refuse de

recevoir Jean-Pierre Fabre », publiée juste
à la veille des fêtes de cette fin d'année par
le très discret et percutant journaliste
togolais Firmin Teko Agbo, des révélations
et pas des moindres ont été faites sur des
tractations en cours et celles réalisées par
le passé et qui ont conduit à des
transactions financières importantes
entre le Président ivoirien et le Chef de file
de l'opposition togolaise notamment à la
veille de la présidentielle de 2015. « Jean-
Pierre Fabre serait-il entrain de chercher à
conclure encore un deal pour légitimer
Faure Gnassingbé à la Présidentielle de
2020 ? » s'interroge le journaliste
chroniqueur qui enchaîne avec des
révélations aussi surprenantes les unes
que les autres.
Pour nos lecteurs nous reprenons cette
chronique qui depuis sa publication met
très mal à l'aise une bonne partie des
cadres de l'ANC et curieusement réjouit la
grande majorité de leurs anciens
partenaires du Collectif Sauvons le Togo et
de CAP 2015 ainsi que certains nouveaux
venus au sein de la Coalition des 14 Partis.
Outre les menaces régulièrement
envoyées par des anonymes au
journaliste-chroniqueur, aucune action de
clarification n'a jamais été entreprise pour
situer l'opinion et surtout certains
militants qui commencent à accorder un
grand crédit aux révélat ions du
chroniqueur dont voici la teneur.
«

»
Depuis une dizaine de jours que cette
affaire fait grand bruit dans les Etats
Majors des partis de l'opposition et au sein
d'une certaine base de l'ANC de même que
sur les réseaux sociaux, le principal
concerné est muet comme une carpe.
Certains de ses militants qui avaient
souhaité que leur leader poursuive en
justice pour diffamation et information
mensongère le journaliste, commencent
par déchanter. L'affaire serait totalement
vraie ou en grande partie. Ce qui explique
pourquoi Jean Pierre Fabre ne peut mener
aucune action contre le journaliste qui l'a
côtoyé comme indiqué dans cette
chronique.

QUAND ALASSANE OUATTARA REFUSE
DE RECEVOIR JEAN-PIERRE FABRE : Jean-
Pierre Fabre serait-il entrain de chercher
à conclure encore un deal pour légitimer
Faure Gnassingbé à la Présidentielle de
2020 ? C'est la question que plusieurs fins
observateurs de la situation socio-
politique se posent depuis un moment
surtout quand on sait que le Chef de file
de l'Opposition Togolaise ne cesse
d'appeler le Président Ivoirien Ouattara
pour être reçu au Palais d'Abidjan. « Il fait
des tractations pour me voir . Je veux pas
le recevoir parce qu'il ne fait que parler de
sous. » Scanderait le Président Ivoirien
Alassane Ouatarra à certains de ses
proches. Ouattara ne voudrait peut-être
plus conclure quelque accord que ce soit
avec l'opposant. Il ne trouverait pas
l'Opposant « sérieux ». « Je me demande
si Fabre est un vrai politicien. Il n'arrive
pas à respecter les deals conclus…on ne
peut rien faire de sérieux avec lui. »
S'énerverait Ouattara.

Veille Présidentielle de 2015. Jean-Pierre
Fabre promet aux Togolais qu'il ne se
présenterait à aucune élection sans
réformes. A Bruxelles avec certains de ses
amis de l'Opposition, il promet aux
diplomates qu'il ne se présenterait au
scrutin de 2015 que si les réformes
politiques ont été préalablement faites.
Ouattara apprend la nouvelle et fait
appel au Chef de l'ANC. Fabre se rend à
Abidjan avec Patrick Lawson. Pour
certains Responsables du CAP 2015, le
Principal Opposant allait à Paris puisque
c'est ce qu'il leur a fait croire. Mais il
prend Asky, compagnie aérienne qui ne
couvre pas encore Paris.

A Abidjan en côte d'Ivoire, un dialogue
s'impose.

Ouattara : « Jean-Pierre, Pourquoi dis-tu
non à la Présidentielle sans réforme »

Fabre: « M. Le Président, je manque de
moyens suffisants pour battre Faure
Gnassingbé à la Présidentielle »

Ouattara : « Tu as besoin de combien pour
pouvoir le battre ? ».

Fabre « 500 cent millions de FCFA »

Le Président Ivoirien qui appelle son
homologue Togolais . Un Fokker
présidentiel quitte Lomé. A bord, un
Fidèle de Faure Gnassingbé avec des
mallettes ». Destination, Abidjan. Palais
présidentiel. Et parallèlement, Laurent
Fabius, Chef de la Diplomatie française
fait également le déplacement d'Abidjan.

Les mallettes remises entre les mains du
Président Ivoirien. L'Ivoirien qui
remettrait à son tour ces mallettes à
l'Opposant Fabre. Plus de 500 millions de
FCFA.

De retour à Lomé, Le Chef de file de
l'Opposition et son collègue Patrick
Lawson ne déclarent que les 500 millions
à leurs proches collaborateurs. Ces
derniers qui n'apprendront la totalité
que plus tard seront très remontés contre
Fabre. A Lomé, le Président de l'Alliance
Nationale pour le Changement qui vient
de conclure un deal à Abidjan ne peut que
déposer son dossier à la CENI. Il se
positionne pour le scrutin présidentiel.
Celui qui avait affirmé à cor et à cri qu'il ne
serait pas candidat à la présidentielle
vient de trahir ses proches. Interrogé sur
la question en Février 2017 par le
Chroniqueur politique, auteur de ces
lignes et le Rédacteur en Chef de Radio
Métropolys Eli Goka, si les mallettes
auraient une fois circulé devant ses yeux,
l'Ancien Candidat à la Présidentielle de
2015 répond : « Si je n'étais pas un
politicien, j'allais vous brutaliser… ». La
vérité rend bien nerveux !

Lendemain de la Présidentielle. La CENI
n'arrive pas à proclamer les résultats.
Ambiance électrique à la Commission. Le
président Ivoirien et le président
Ghanéen arrivent à Lomé. Réunion
d'urgence. Les deux Chefs d'Etat
reçoivent les candidats au scrutin.
Ouattara qui demande à Fabre de lui
présenter les preuves de sa victoire. Il n'y
arrive pas. L'Ivoirien le gronde sèchement
comme un petit garçon. « Prouve ta
victoire. Sinon, si tu manifestes et qu'il y a
des grabuges, je t'envoie à la CPI ». Les
autres candidats et les proches de Jean-
Pierre Fabre s 'étonnent . I l s ne
comprenaient pourquoi le Président
Ivoirien pouvait à ce point mettre mal à
l'aise l'Opposant Togolais. Au nom du
deal, Fabre devrait reconnaitre la victoire
du Président Togolais, le féliciter et ne
plus manifester. C'est pour cela qu'il n'a
pu saisir la cour constitutionnelle sur « les
irrégularités » dont il parle. Mais pour
être toujours dans l'esprit du deal
d'Abidjan, le chef de file de l'Opposition a
été obligé d'écrire une lettre adressée au
Président de la République dans laquelle
il est mentionné « Monsieur le Président
de la République ». Il venait de
reconnaitre donc que Faure Gnassingbé
est le président réélu du Togo. A
l'approche des échéances électorales,
Fabre chercherait-il encore à conclure un
quelconque deal pour pouvoir légitimer
Faure Gnassingbé encore en 2020?
Raison pour laquelle, il dérange la ligne
du Président Ivoirien ? En tout cas, Il
multiplie les tractations pour être reçu au
Palais présidentiel Ivoirien. Togo, pays
extraordinaire. En tout cas, c'est le
charme de la politique. Les deal entre les
Chefs d'Etat et leurs farouches opposants.
Le « Peuple » n'y comprend rien. il
demeure bien naïf. Et on profite bien de sa
naïveté. Faure Gnassingbé Président de la
République Togolaise et son principal
Opposant, les alliés objectifs. Firmin Teko-
Agbo, journaliste-chroniqueur politique.

La�Rédaction

Troublantes�Révélations

JEAN�PIERRE�FABRE,�L'ARGENT
ET�LE�PRESIDENT�IVOIRIEN

Pourquoi�le�leader�de�l'ANC�ne�peut�jamais�poursuivre
le�Journaliste-Chroniqueur�Firmin�Teko-Agbo
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Le Président de la République Faure Essozimna
Gnassingbé a reçu le Président de la Commission de

l'Union Economique et Monétaire Ouest Africaine (UEMOA),
M. Abdallah Boureima le 18 décembre dernier. Cette
rencontre s'inscrit dans le cadre de l'exécution des décisions
prises par la Conférence des chefs d'Etat et de gouvernement
de l'UEMOA le 10 avril 2017.

Au cours de cette rencontre, Abdallah Boureima a
félicité le Togo pour les avancées obtenues dans les
domaines sectoriels qui touchent la vie des citoyens,
l'agriculture, l'environnement, la santé animale, la santé
humaine et la libre circulation des personnes et des biens. Il a
profité de l'occasion pour présenter au chef de l'Etat togolais
les conclusions fortes de la Revue annuelle des réformes,
politiques, projets et programmes communautaires de
l'UEMOA au Togo. Il faut rappeler que le principe de cette
revue annuelle dans les pays membres de l'UEMOA a été
décidé à l'initiative du Président Faure Gnassingbé le 6 juin
2012 à Lomé. C'était au cours de la 16 session ordinaire de la
Conférence des chefs d'Etat et de gouvernement de l'Union.
Ce principe est acté par la suite sous la présidence de Faure
Gnassingbé le 24 octobre 2013 à Dakar.

M. Abdallah Boureima a également présenté à Faure
Gnassingbé les grandes lignes de la feuille de route 2017-
2021 de la Commission de l'UEMOA.

e

Hubert�LENOIR

L'UEMOA félicite le Togo pour ses
avancées�dans�plusieurs�domaines

ABDALLAH�BOUREIMA
CHEZ�FAURE

Tenue samedi 16 décembre dernier à
Abuja au Nigéria, la 52ème session

de la Communauté Economiques des
Etats de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO)
rencontre de haut niveau de l'espace, a
débattu de la situation sociopolitique et
sécuritaire de plusieurs pays membres.
S'agissant du Togo, la CEDEAO tout en
saluant les efforts déployés par le
gouvernement et l'opposition pour
parvenir à l'ouverture des discussions,
recommande la tenue rapide du dialogue
et ce, dans un esprit de « compromis ».
L'organisation appelle toutes les parties à
s'engager dans les plus brefs délais à un
large dialogue pour la mise en œuvre de
réformes politiques respectant l'ordre
constitutionnel et les institutions
démocratiques.

Outre le cas spécifique du
Togo, des questions de réformes

institutionnelles, de défis sécuritaires et
d'intégration sous régionale ont été au
menu de la 52 session de la CEDEAO.
Dans le communiqué sanctionnant la
rencontre, l'organisation a exprimé sa
préoccupation devant la multiplication
des attaques terroristes dans les pays du
S a h e l . L e s c h e fs d ' E t a t e t d e
gouvernements se sont engagés à
poursuivre avec détermination et sans
relâche, le combat contre le terrorisme.
Ils ont salué les efforts déployés aux
niveaux national et régional pour lutter
contre ce phénomène.

Le président de la République
togolaise, Faure Gnassingbé a eu en
marge de ce sommet, plusieurs
entretiens avec ses homologues de la
région.Il a échangé avec le chef de l'Etat
ghanéen, Nana Akufo-Addo, celui du
Bénin, Patrice Talon et José Mário Vaz de

la Guinée Bissau. Les sujets de
discussions ont porté sur l'arrivée de
nouveaux membres au sein de
l'organisation à savoir la Mauritanie qui
entend retrouver sa place et de la Tunisie
qui a acquis le statut de pays observateur.
La crise en Guinée Bissau a été également
au menu des discussions. « Je me suis
entretenu avec les présidents José Mário
Vaz de la Guinée Bissau, Alpha Condé de
la Guinée, Nana Akufo Addo du Ghana et
Patrice Talon du Bénin », a posté sur son
compte Twitter Faure Gnassingbé.

Il faut préciser quel'Ivoirien
Jean-Claude Brou a succédé au Béninois
Marcel Alain De Souza, au poste de
Président de la Commission de la
CEDEAO de l'organisation.

ème

La Rédaction

52 session�de�la�CEDEAO
ème

LA�CRISE�POLITIQUE�TOGOLAISE�ABORDEE

Le FMI se félicite dans un communiqué, de
l'assainissement budgétaire entamé par le

gouvernement togolais. Par « la maitrise des dépenses et
l'arrêt des financements peu orthodoxes des projets
d'investissement publics », l'assainissement a amélioré le
déficit primaire qui est passé « d'une moyenne annuelle
d'environ 6% du PIB entre 2013 et 2016 à un excédent de
1,4% au cours du premier semestre de 2017 ».
Mardi dernier, le Conseil d'Administration du Fonds
Monétaire International (FMI) a approuvé un
décaissement de 35,6 millions de dollars américains au
profit du Togo. L'annonce a été faite à travers un
communiqué rendu public par l'institution à l'issue de la
première revue de l'accord au titre de la Facilité Elargie de
Crédit (FEC) avec le Togo.
Le Conseil a, par ailleurs, saluéles performances réalisées
par le Togo dans la mise en œuvre du programme appuyé
FEC. Les appréciations de l'institution de Breton Wood
portent sur la progression de l'activité économique de
l'ordre de 4,8% en 2017, la faible inflation et la chute

Assainissement�des�finances�publiques�au�Togo

LE�FMI�EXPRIME�SA�SATISFACTION

progressive du niveau de la dette du Togo.
Le FMI pour finir, recommande au Togo la poursuite en 2018 de
l'assainissement de ses finances publiques et la conduite d'une
politique prudente d'emprunt et l'accélération de la
restructuration des banques en difficulté.

T.�A.

Le ministère de la Fonction
Publique et de la Réforme

administrative a organisé les 14 et 15
décembre un atelier de validation du
document portant sur l'« Etude sur
la déconcentration des services
publics assortis d'une Charte
déconcentration ». Organisé avec le
soutien financier du Programme des
N a t i o n s U n i e s p o u r l e
Développement (PNUD), l'atelier
vise à doter le Togo d'une meilleure
stratégie de déconcentration.

La déconcentration est un
mécanisme qui accompagne celui de

la décentralisation. Ainsi, la
déconcentration permet aux
services décentralisés de bénéficier
de certains services qui sont
actuellement offerts au niveau
central mais dont les populations
ont davantage besoin au niveau
local.

C'est une charte qui a pour
o b j e c t i f d e c o n t r i b u e r à
l'amélioration de la qualité du
service rendu aux usagers à travers
u n r a p p r o c h e m e n t d e
l'administration des administrés.
Elle permettra plus précisément aux

citoyens où qu'ils soient sur
l'étendue du territoire, de se voir
d é l i v r e r d e s d o c u m e n t s
administratifs sans avoir besoin de
se déplacer vers la capitale. Ils
pourront également prendre leur
extrait de casier judiciaire dans le
tribunal le plus proche sans
nécessairement aller vers leur lieu
de naissance. La mise en œuvre de
cette nouvelle charte allie donc
rapidité et proximité au service des
populations à la base.

E.J.

Rapprocher�l'administration�des�administrés
VALIDATION�DU�DOCUMENT�PORTANT�SUR�L'«�ETUDE�SUR�LA�DECONCENTRATION

DES�SERVICES�PUBLICS�ASSORTIS�D'UNE�CHARTE�DECONCENTRATION�»
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La neuvième séance plénière de la
deuxième session ordinaire de

l'année 2017 de l'Assemblée
nationale a été marquéele mercredi,
20 décembre par l'examen et
l'adoption du projet de loi de
finances, gestion 2018 par les élus du
peuple.

Le projet de loi de finances,
gestion 2018, s'élève en recettes et
en dépenses à mille trois cent-vingt-
un milliards neuf cent dix-huit
m i l l i o n s s i x c e n t u n m i l l e
(1.321.918.601.000) francs CFA soit
une hausse de 7,7% par rapport au
budget de 2017,dégageant un
besoin de financement additionnel
nul.

Il est ainsi, caractérisé par
des mesures nouvelles empreintes
de prudence et de sincérité, tant au
niveau des ressources que des
dépenses.

Au niveau des ressources,
le projet de loi de finances, gestion
2018, consacre la poursuite des
réformes visant à élargir l'assiette
f i s c a l e , à r a t i o n a l i s e r l e s
exonérat ions, à fac i l i ter les
échanges, la création d'entreprises,
à améliorer le climat des affaires et à
renforcer les règles de contrôle.

Au niveau des dépenses,
les mesures nouvelles du projet de
loi de finances, gestion 2018 sont
principalement orientées vers le

développement communautaire en
accordant une priorité aux besoins
sociaux urgents. Les dépenses de
fonctionnement sont, à cet effet,
rationnalisées au profit des
dépenses d'investissement par un
abattement des dépenses de
fonctionnement de 5% au profit des
dépenses d'investissement des
ministères stratégiques.

L'adoption de la loi de
finance a été effectuée en présence
du ministre de l'économie et des
finances Sani YAYA. Pour le ministre
des finances « l'adoption de la
présente loi de finance pour la
g e s t i o n 2 0 1 8 p e r m e t a u
gouvernement, d'une part, de
renforcer la mobilisation des

recettes et d'autre part de
poursuivre la maitrise des dépenses
en limitant le déficit à 2,45% contre
u n e n o r m e co m m u n a u ta i re
inférieure ou égale à 3% ; ce qui
permet de contenir l'évolution du
taux d'endettement de notre pays
qui est projeté à 52,8% en 2021. »

Le présent projet de loi de
finances, gestion 2018 a été adopté
par les députés du groupe
parlementaire UNIR. Quant aux
députés de l'opposition, ils se sont
abstenus ou votés contre. La session
a été présidée par le président de
l'Assemblée Nationale Dama
Dramani.

La�Rédaction

Examen�et�adoption�du�budget�général�à�l'Assemblée�Nationale

LA�LOI�DE�FINANCE,�EXERCICE�2018
ARRETEE�A�1321,918�MILLIARDS�FCFA

La�préfecture�du�Golfe�a�ouvert�le�mardi�19�décembre�dernier�à�Lomé�sa�session
budgétaire�2018.�Pendant�deux�semaines,�les�participants�devront�examiner,

étudier�et�adopter�l'avant-projet�de�budget�exercice�2018�qui�s'élève�à�8�995�898
000FCFA�avant�sa�transmission�au�Ministre�de�l'Administration�Territoriale,�de�la
Décentralisation�et�des�Collectivités�Locales�au�plus�tard�le�1 janvier�2018.�En
président�à�la�cérémonie�d'ouverture�de�la�session,�le�préfet�du�Golfe,�le�Colonel
AWATE�Hodabalo�a�exhorté�les�participants�à�plus�de�rigueur�et�d'objectivité�afin
d'adopter�un�budget�réaliste�et�réalisable.�C'était�en�présence�du�président�de�la
délégation�spéciale�M.�ABOKA�Kossi.

La�rencontre�permettra�aux�participants�composés�des�chefs�cantons,�des
délégués�spéciaux,�des�animateurs�du�comité�de�développement�à�la�base,�des�chefs
de�division,�des�régisseurs�des�marchés�et�autres�repartis�en�commissions�de�faire�le
point�de�la�gestion�exercice�2017,�d'analyser�et�d'adopter�le�budget�exercice�2018.

Le�budget�primitif�de�la�préfecture�du�Golfe�gestion�2018�s'équilibre�en
recettes�et�en�dépenses�à�la�somme�8�995�898�000�FCFA.�Soit�une�prévision�de�4�536
613�000�FCFA�d'apport�de�l'Office�Togolais�des�Recettes�(OTR)�et 4�536�613�000�FCFA
des�recettes�propres�à�la�préfecture.�Le�budget�de�la�préfecture�du�Golfe�exercice
2018�consistera�principalement�selon�le�président�de�la�délégation�spéciale�Kossi
ABOKA�à�la�formation�des�agents�en�interne,�à�la�construction�des�marchés�et�à
l'ouverture�des�voies.�Le�budget�exercice�2018,�selon�le�préfet�AWATE�doit�prendre
en�compte�les�mutations�en�cours�à�savoir�la�déconcentration�de�la�préfecture
d'Agoè�Nyivé�et�la�décentralisation�du�Grand�Lomé�en�plusieurs�communes�futures.

Ce�budget�comprend�ainsi�deux�parties�à�savoir�le�fonctionnement�et
l'investissement�ou�équipement�qui�est�à�52,�67�%�du�budget.�Le�fonctionnement�qui
comprend�les�recettes�et�les�dépenses�s'élève�à�4�256�909�261.�L'investissement�qui
s'élève�à�4�738�988�739�est�supérieur�au�fonctionnement�et�comprend�trois�partis�à
savoir�l'Acquisition�de�biens�patrimoniaux,�les�Travaux�de�bâtiments�et�les�Travaux�de
voies�et�des�réseaux�dont�le�montant�est�2�664�812�795.

Le�préfet�AWATE�a�invité�les�membres�des�différentes�commissions�au
respect�scrupuleux�des�dispositions�prises�dans�la�lettre�d'orientation�générale�du
Ministre�de�l'administration�territoriale,�de�la�décentralisation�et�des�collectivités
locales�sur�l'élaboration�et�l'exécution�du�budget�exercice�2018.

er

Komla�YAWO

Session�budgétaire�de�la�préfecture�du�Golfe

UN�AVANT-PROJET�BUDGET�EXERCICE�2018,�DE
PLUS�DE�8�MILLIARDS�SOUMIS�A�L'ADOPTION
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La Caisse Nationale de Sécurité
Sociale (CNSS) a organisé une soirée

festive et de retrouvailles dénommée la
Rencontre Employeur employés le 29
décembre dernier à son siège à Lomé.
Cette soirée s'inscrit dans le cadre des
festivités de fin d'année et a regroupé le
personnel de la CNSS, les employés, les
employeurs et les partenaires. Cette
s o i ré e m a rq u é e p a r p l u s i e u rs
d i s t i n c t i o n s e t m a r q u e s d e
reconnaissance s'est déroulée sous le
regard attentif de Mme Ingrid AWADE,
Directeur Général de la CNSS et de
plusieurs autres personnalités comme le
Président de la Chambre du Commerce
et d'Industries du Togo, du Président du
Conseil National du Patronat. Au total
une trentaine de corps de métiers a été
invités pour ainsi marquer une année de
travail accompli. Destinée à contribuer
au renforcement des relations entre
l'institution et les partenaires ainsi qu'à
resserrer le lien entre l'employeur et les
employés, cette soirée a tenu toutes ses
promesses. Soulignant l'importance de
la rencontre à l'ouverture de la soirée le
v i c e - p r é s i d e n t d u c o n s e i l
d'administration Justin d'Almeida a
déclaré qu' « il faut bien travailler, mais il
faut aussi se réjouir ». Plusieurs
distinctions ont été attribuées lors de la
soirée, en reconnaissance de l’effort
fourni par les travailleurs, et leur
valorisation.
Ainsi 33 fonctionnaires de la CNSS admis
à la retraite au cours de l'année 2017 ont
été félicités et ont reçu des honneurs de
la part de la CNSS. «Je remercie mon
Dieu et je dis toute ma gratitude à
Madame le Directeur Général. C'est
vraiment un grand honneur que le
Directeur Général actuel nous fait en
nous primant. La CNSS est mon
employeur. J'y suis rentrée et jusqu'à la
fin de ma carrière j'ai donné le meilleur
de moi-même et c'est avec un sentiment
de satisfaction que je pars à la retraite »,
a déclaré l'un des récipiendaires. Parlant
des meilleures entreprises primées lors
de la soirée, trois catégories ont été
prises en compte. Dans la catégorie
Grandes Entreprises, l'Hôpital de
l'Esperance de Dapaong, la COOPED-
F IDEL ITE , La Ste Togo la i se de
Surveillance ont été récompensées.
Dans la catégorie Petites et Moyennes
Entreprises, les prix ont été attribués à la
Centrale Papeterie du Togo, à l'Oxygène,
à l'Ets Bosso et Fils (TOTAL AGBONOU), à
l'entreprise Terrasse du Monument. Au
niveau de la Catégorie Secteur Informel
et les Indépendants, le Centre de
Développement des Enfants BETHESDA,
l'Organisation Panafricaine de lutte pour
la Santé, le Centre Audio-Visuel ST-
Augustin ont été les lauréats.
Trois employés de la CNSS ont
également été primés : Il s'agit de M.
Kolani Kouami, Chauffeur à la division du
Patrimoine de la CNSS, M. Komlatsè
Novisi, Ingénieur Informaticien à la
division Etude et Développement des
Applications à la CNSS, et de M.
AMEGANVI ASSION, Chef Section de la
Division Maritime-Lacs de la CNSS. Mais
le prix spécial du Directeur Général Mme
Ingrid AWADE, et remis par elle-même
est allé à M. KPEGBA Yawotsè Sewonu,
Directeur de recouvrement et de
l'immatriculation à la CNSS. « L'honneur

qui m'échoit ce soir, ce n'est pas un

honneur à moi seul, parce que je dirige

tout un département, et tous ceux qui s'ont avec

moi ce soir sont peut-être plus méritants que moi.

Parce que si mon travail a pu être perçu d'en haut,

c'est tout simplement parce qu’en bas il y avait

des gens qui travaillaient pour que le rendement

soit ce qu'il est aujourd'hui. Je rends grâce à Dieu

et je dis merci au DG», a-t-il confié.
Plusieurs partenaires au rang desquels le
Président de la Chambre de Commerce et
d'Industrie du Togo et le président du patronat
ont assisté à cette soirée. Le Directeur de Cabinet
du Ministre de la Fonction Publique M. DONKO

Kassegnin représentant le ministre de tutelle a
salué l'initiative du la Directrice de la CNSS en
exhortant les partenaires à suivre l'exemple des
entreprises qui ont été primées en déclarant
leurs employés pour qu'ils bénéficient des
pensions de la retraite.
La soirée a été également marquée par la
prestation d'un Collectif d'Artistes togolais qui
ont prêté leurs voix pour la sensibilisation à
l'immatriculation des employeurs et des
employés à la CNSS. Les chanteurs les plus en vue
du moment Black T, OLIBIG, Cecile Méba, Santy

Dorim, Masta Poppa, Bibi Reine, Maxfire, Etane,
John Keder, Mr Kourones ont livré un spectacle
riche en enseignement sur la sécurité sociale. Un
grand défilé de mode animé en collaboration
avec l'Agence ORA COM et la Mutuelle des
Artistes et Journalistes du Togo à présenté une
riche collection de modèle d'une demi-douzaine
de stylistes et modélistes togolais. Une danse
populaire a drainé sur une même piste et ce
jusqu'à la fin de la soirée le DG et le personnel de
la CNSS ainsi que les partenaires.

Elysée�J.

Soirée�Employeur-Employés�à�la�CNSS

RETRAITES,�SALARIES,�ET�ENTREPRISES�DISTINGUES
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Ouverte depuis le 18 décembre,
la 33 Grande Quinzaine

Commerciale a pris fin le 31
décembre. Initié par la Chambre de
Commerce et d'Industrie du Togo
(CCIT), avec la collaboration de
l'Association Internationale des
Etudiants s'intéressant aux Sciences
Economiques et Commerciales
(AIESEC), l'évènement est une
opportunité offerte aux opérateurs
économiques de réaliser les bonnes
affaires en cette fin d'année. Placée
cette année sous le signe de
l'innovation, la Grande Quinzaine
Commerciale s'est simultanément
déroulée à Lomé sur le site
d'Agbadahonou et à Adéticopé. C'est
le ministre du Commerce et de la
promotion du secteur privé,
Bernadette LEGZIM-BALOUKI qui a
ouvert l'évènement du Centre-ville
en présence du président de la CCIT,
Germain Essohouna MEBA, du
Ministre de la Communication, de la
culture, de la Jeunesse, des Sports et
de la Formation civique Guy Madjé
Lorenzo, de la Miss Togo 2017 et
d'autres personnalités.
La Grande Quinzaine Commerciale,
l 'une des manifestations qui

annoncent les fêtes de Noël et du
nouvel an dans la capitale Lomé, est
un carrefour où les visiteurs, les
acteurs du transport, les grossistes,
les détaillants, les intermédiaires de
commerce et autres réalisent de
bonnes affaires. « La chambre de
Commerce et d'industrie du Togo
considère cette opération comme un
ca d e a u d e f i n d ' a n n é e a u x
opérateurs économiques pour leur
permettre d'effectuer pendant 15
jours la promot ion de leur
entreprise, leurs produits et surtout
de passer d'agréables moments dans
une ambiance fest ive et de
satisfaction pour tous », a souligné le
Président de la CCIT.
En soulignant l'importance du
secteur privé dans le développement
du pays, M. MEBA a salué les efforts
du gouvernement qui a créé les
conditions nécessaires pour la
promotion du secteur privé au Togo.
Il a notamment relevé le partenariat
public privé qui permet de booster le
secteur. En faisant allusion à la
situation politique actuelle, néfaste à
la promotion des affaires dans notre
pays, il a salué le courage des
opérateurs économiques et les a

exhortés à plus d'ardeur.
En ouvrant les travaux, la ministre du
Commerce et de la Promotion du
secteur privé Bernadette Legzim-
Balouki a rendu hommage au
président de la CCIT et son équipe
pour leur investissement dans la
promotion des affaires au Togo. Elle a
exhorté les participants, exposants
et visiteurs à ce grand rendez-vous
d'affaire à la discipline pour le succès
de la quinzaine commerciale.
Après la coupure du ruban
s y m b o l i q u e , l a c é r é m o n i e
d'ouverture s'est achevée par la
visite guidée des autorités et des
partenaires dans les stands.
ADETIKOPE, un second site de la
quinzaine commerciale
L'innovation de la CCIT cette année
est l'ouverture d'un second site de la
quinzaine commerciale sur les aires
de jeux de l'Ecole Primaire Publique
d'Adéticopé. Cette innovation est
consécutive à l'annonce l'année
dernière de la déconcentration avec
l'ouverture d'un nouveau site dans la
zone Nord du grand Lomé afin de
répondre aux sollicitations des
populations. L'ambiance qui a
prévalu à l'ouverture des activités

foraines a amené les organisateurs et
les autorités locales à baptisé la
localité Adétiville au lieu de
Adéticopé.
La déconcentration de la quinzaine
commerciale s'impose selon le
président de la CCIT. Selon lui, cette
nécessité répond à l'extension à une
allure vertigineuse de la capitale
Lomé qui crée çà et là des besoins en
infrastructures de développement,
en facteurs de production, et surtout
en traitement et distribution des
produits et services.
En innovant ainsi, la CCIT voudrait «
Offrir aux populations des banlieues,
la possibilité d'accès aux biens et aux
services utiles en cette période de
fête de fin d'année sans avoir
parcourir de longues distances en
direction du centre-ville ; créer
l'ambiance festive auprès de ces
populations et marquer leurs esprits
pour leur permettre de prendre des
initiatives dans le sens de leur auto-
prise en charge en développement
personnel ; st imuler l 'envie
d'entreprendre pour gagner, au sein
des population car, se faisant, c'est la
création d'emplois et de richesses
qui est visée. », a indiqué le président

de la CCIT. Il a rassuré la population
d'Adétikopé qu'il fera en sorte qu'il y
ait la sécurité et la cohésion sociale
afin que cette première à Adétikopé
connaisse du succès et de la réussite.
Qualifiant le président de la Chambre
de Commerce et d'industrie du Togo,
Germain MEBA de ''Visionnaire'', le
préfet de Zio ETSE Kodjo a salué
l'initiative qui rentre dans le cadre du
projet du gouvernement de la
décentralisation au Togo.
« La population est contente. Nous

venons de découvrir beaucoup de
choses. Les années précédentes la
foire se passait à Lomé. Vue la
distance on n'arrivait pas à aller.
Nous remercions le président de la
CCIT qui a voulu que la Grande
quinzaine commerciale se déroule
cette année ici », a relevé le chef
canton d'Adéticopé Togbui DAGNON
Léonard.
La CCIT ne cache pas son ambition
d'ouvrir dans les jours avenirs
d'autres Grandes Quinzaines dans
d'autres banlieues de la capitale
notamment Baguida et Zanguéra.

ème

Elysée�J.

Innovation�de�la�33 Grande�Quinzaine�Commerciale
ème

AGBADAHONOU – ADETICOPE,�DEUX�POLES�D'ATTRACTION
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L'Ecole du Service de Santé des
Armées de Lomé (ESSAL), a fait une
cérémonie de baptême et de
présentation au drapeau aux élèves
officiers médecins et pharmaciens
lundi dernier à Lomé.

La cérémonie de baptême

a concerné les élèves de la
promotion 2016. Ils sont au total 23
élèves dont 8 filles à être baptisés
sous le nom « Promotion Professeur
Kembé Maurice AÏSSAH-AGBETRA
». Cette cérémonie traduit la
transmission des valeurs et

idéologies à ces élèves. La
cérémonie de présentation de
drapeau, a concerné la promotion
2017. Au total, 31 élèves dont 7 filles
ont été présentés au drapeau. Cet
acte confirme leur appartenance à
l'ESSAL.

Dans son intervention, le
colonel ADJITOWOU Komlan, Chef
d'Etat-major Général Adjoint,a
exhorté les bénéficiaires à accomplir
avec loyauté leur mission. Il les a
appelés à sauver les hommes sans
distinction aucune.

L'ESSAL a formé près de
223 officiers dont 4 pharmaciens, 27
personnels de sexe féminin de
différentes nationalités et 73
médecins des pays africains
francophones depuis sa création.

L.�K.

DES�ELEVES�DE�L'ESSAL�BAPTISES�ET�PRESENTES�AU�DRAPEAU

Une délégation du ministère de l'Urbanisme,
de l'Habitat et du Cadre de vie, conduite par

le ministre Fiatuwo Sessenou, effectue une
tournée depuis la semaine dernière à travers le
Togo. Objectif, rencontrer, échanger et expliquer
aux populations de l'intérieur du pays l'intérêt
d'un schéma directeur d'aménagement urbain.
Les schémas directeurs permettront de
c o o r d o n n e r l e s p r o g r a m m e s l o c a u x
d'urbanisation. Ils faciliteront la mise en
cohérence d'une gestion rationnelle de l'espace
urbain et limiteront l'occupation anarchique de
l'espace urbain et semi-urbain.

En mettant cet outilà la disposition de
chaque ville,le gouvernement veut faciliter
l'organisation générale du développement en
matière de tracé des grandes infrastructures, dont
les routes et le réaménagement de l'espace
urbain.A l'instar du Grand Lomé, dont
l'élaboration du nouveau schéma d'urbanisation a
été mise en branle en avril dernier, les villes
d'Amlamé, d'Agadi, de Zogbegan, de Tchitchao, de
Pya, de Pagouda, de Ketao… seront aménagées de

Tournée�du�ministre�de�l'habitat

LES�NOUVEAUX�SCHEMAS�DIRECTEURS
D'AMENAGEMENT�URBAIN�EXPLIQUES�AUX�POPULATIONS

manière plus cohérente, s'agissant d'habitat, de mobilité
urbaine et d'équipements sociaux et marchands.

La démarche du Ministère de l'Urbanisme vise donc,
à travers la présentation et l'explication du schéma, à
permette aux populations de se l'approprier. « Il faut que nous
échangions avec elles, il faut qu'elles comprennent que c'est
pour leur intérêt, que c'est pour le développement de leurs
villes », a fait comprendre le Ministre Fiatuwo.

E.J.

S'inscrivant dans le cadre du
projet d'Appui à la Compétitivité du
Commerce et à l'Intégration Régionale
de l'Union Économique Monétaire
Ouest Africaine (PACCIR-UEMOA),
projet financé par l'Union Européenne
(UE), le Ministère du Commence et de
la Promotion du Secteur Privé a tenu à
Lomé, les 19 et 20 décembre, un
atelier de validation de l'étude de
faisabilité sur la création d'une agence
t o g o l a i s e d e p r o m o t i o n d e s
e x p l o i t a t i o n s e t d e s
investissements.Les travaux ont
démarré mardi à Lomé par une
cérémonie solennelle d'ouverture
présidée par la Directrice du
Conditionnement et de la Métrologie
Légale du Ministère du Commerce, Afi
Afawoubo.

Durant ces deux (2) jours, les
participants à cet atelier ont eu à
examiner les documents portant sur le
projet de création de ladite agence. Ils
ont apporté leurs expertises pour
accélérer l'installation de cette
structure. Cette agence est appelée à
r e n f o r c e r l a p r o m o t i o n d e s
exportations par l'internationalisation
des entreprises à travers l'orientation
des investissements nationaux et

UN�AUTRE�PAS�VERS�LA�CREATION�D'UNE�AGENCE�TOGOLAISE
DE�PROMOTION�DES�EXPLOITATIONS�ET�DES�INVESTISSEMENTS

internationaux vers les secteurs à fort
potentiel d'exportation. Sa mission
e s t é g a l e m e n t d e f a i r e l a
diversification de la base de l'offre
exportable, l'un des axes prioritaires
du plan stratégique et de faciliter les
contacts inter régionaux.

Pour la Directrice du
Conditionnement et de la Métrologie
Légale, représentant du Ministre du
C o m m e r c e à l a c é r é m o n i e
d'ouverture, la création de l'agence
é m a n e d e l a v o l o n t é d u
gouvernement de promouvoir et de
faire du commerce, un secteur

porteur de développement du pays.«
La création d'un organisme pour la
promotion du commerce et des
investissements s'inscrit aussi dans
la vaste réforme que le Togo a
entreprise en vue de renforcer son
d i s p o s i t i f d ' a p p u i a u
développement et à la promotion
des exploitations », a-t-elle précisé à
l'issue de la cérémonie d'ouverture.

« C'est fort de ce constat
que le gouvernement s'est engagé
avec l'appui de ses partenaires, à
mettre en place un véritable
mécanisme visant à promouvoir les
exportations du Togo dans le but
d'améliorer la balance commerciale
du pays », a-t-elle poursuivi.

S e l o n I m a m o B e n
Mohamed, représentant de la
Directrice Exécutive du Centre de
Commerce International (ITC), la
future agence de promotion des
exploitations et des investissements
pourra aider le Togo de réduire sa
dépendance budgétaire extérieure,
de financer sa croissance net de
devenir un pays émergent.

Aklesso�TEBIE
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Depuis plus d'une décennie
l'industrie musicale togolaise

connait d'énormes avancées tant au
Togo qu'au-delà de ses frontières.
Depuis la principale cérémonie de
récompenses des artistes chanteurs
et autres acteurs du secteur musical,
« All Music Awards », fait des efforts
conséquents pour encourager et
accompagner comme il se doit tous
ces talents.
La 14ème édition de cette grande
soirée de récompenses du monde de
la musique et du showbiz togolais a
connu son apothéose le samedi 23
décembre au palais des congres de
Lomé devant une grande foule
toujours présente aux grands
rendez-vous de la musque togolaise.
La Radio Zéphyr, 92.3 Lomé,
organisatrice de cet événement, a
cette année renouvelée son
engagement en décernant seize (16)
trophées et cinq (05) prix spéciaux
a u x a r t i s te s , a r ra n ge u rs et
réalisateurs. Au-delà des trophées
reçus les lauréats ont également
bénéficiée d'un bon de production
d'un single et/ou d'un clip vidéo
offert par des studios partenaires de
l'événement.
Pour cette édition, la cérémonie qui
chaque année récompense les
artistes chanteurs togolais qui ont eu
à rayonner au travers de leurs
œuvres au cours de la même année,
a été ouverte par la remise de prix
spéciaux décernés à master Juste et
Barabbas du groupe TOOFAN, à la
diva Afia Mala, pour la qualité de
leur travaille, à El Hami Cougbadja
Touré pour son engagement à
conscientiser la jeunesse togolaise,
et Doven D Rappeur et promoteur
du mouvement Hip Hop au Togo et
en Afrique.
La seconde partie de la soirée a été
consacrée aux artistes ayant
marqués l'année 2017 par leur
chansons. À l'issue de la sélection
effectuée par une académie
composée des professionnels et
diffuseurs de la musique une liste de
quatre-vingt (92) nominées a été
rendu publique. Aux termes donc du
processus de cette année c'est
BLACK-T qui est sacré Meilleur
Artiste Masculin, K-ROLL, Prix
Découverte All Music Awards 2016,
est reparti avec le titre de Meilleur
A r t i s t e F é m i n i n , l a
Découvertedel'année est revenu au
trio MORMOR, BOGGA et BELLOW.

All�Music�Awards

16�TROPHEES�ET�5�PRIX�SPECIAUX�POUR
COURONNER�LES�SUCCES�MUSICAUX�DE�L'ANNEE

Sans nul doute et à la satisfaction
de tous c'est PIKALUZ, avec son
titre « OBENA », qui a été sacré
Révélation de l'année. D'un
trophée à l'autre c'est à OZAN
qu'est revenu le trophée du
Meilleur Album, EDEMOS est
Meilleur Artiste Gospel, - African
Lady de MANNY LESS LES reçoit le
titre de Meilleur Vidéo Clip, BIBI
REINE avec son titre Africa Fon
reçoit le trophée de Musique
d'Inspiration Traditionnelle, Le Rap
Togolais Va Bien du COLLECTIF PAR
NOUS POUR NOUS est Meilleure
Chanson Hip Hop, BLACK-T et R-
QEENY reçoivent l'Award du
Meilleure Featuring ave le titre
Menopoz, FOFO SKARFO - Agomayi
Meilleur Artiste de la diaspora,
Kpan Go Go de MAX FIRE est sacré
Tube de l'année, OLIBIG – Egbé bé
dékadjè wo est Artiste Messager
Parolier, Kardinal de LUCK SYSTEM
STUDIO est couronné Meilleur
Beat Maker, Yoss Spencer Movie
quant à lui est Meilleur Réalisateur,
c'est au titre Ewoe de EDEM

DRACKEY qu'est revenu le titre de
Meilleur Chanson Lover.
Il faut dire que ces trophées ont été
décernés sous le regard avisé d'un
jury de trois (03) membres dont
Jean-Marie de Linx Post Prod,
Modest Teko de l'Agence Couleurs
et Vie, et de Germain POULI,
P r é s i d e n t d u C o n s e i l
d'Administration de la Mutuelle
des Artistes et Journalistes, MUAJ –
Togo.
C'est sur une note de satisfaction
particulière que le président du
Comité d'Organisation Monsieur
Patrick BLANDE, Directeur General
de la Radio Zéphyr a ouvert la
soirée qui a connu la présence de
plusieurs artistes, producteurs,
promoteurs, journalistes ainsi que
des responsables du BUTODRA.
Outre les prestations de certains
lauréats comme PIKALUZ, OLIBIG,
BLACK-T, K-ROLL, EDEM DRACKEY
plusieurs autres artistes comme
EDEMOS, OZAN, CSK, RAPHAEL, EL
HAMID COUGBADJA TOURE,
DIEUDONNE WILLA et SETHLO ont

La 3 édition du « Festival de film court "14 heures Chrono" » a été
officiellement lancé le Mardi 19 décembre dernier lors d'une cérémonie

officielle qui s'est déroulée à la salle American Corner de l'Université de Lomé.
La cérémonie a connu la participation des étudiants de diverses facultés et
écoles, des responsables d'associations et club de l'Université de Lomé ainsi
que d'éminentes personnalités du monde cinématographique à savoir Komi
APELETE, et le doyen Novici ATCHINA. C'est ce dernier qui ouvert cette édition
du festival qui s'est déroulé du 20 au 22 décembre 2017.

Lors de ces trois jours, 05 scénarii de court-métrage ont été
produitesavec le concours de 04 réalisateurs, 05 scénaristes, et 15 acteurs à
entendre Romeo KOUROUPARA réalisateur en devenir et Délégué General du
Festival. « Les synonymes », « Pourquoi moi ?», « Yayiraye », « QCB », « Romeo
et Juliette » sont les cinq (05) scénarii retenus pour cette édition.

« Le Festival 14 heure Chrono est organisé dans le but de créer un
cadre d'échange et de partage d'expérience entre les participants. Le festival
s'adresse à tout jeune qui désire se lancer dans le domaine du cinéma
professionnel. Pour ce faire, nous offrons ce cadre d'expression de nos
performances afin de mieux nous familiariser avec l'environnement et c'est à
ce titre que vous avez pu voir dans la salle les aînés, Komi APELETE, et le doyen
Novici ATCHINA, venu nous encourager et nous témoigner leur soutien », a
expliqué Romeo KOUROUPARA.

Il faut préciser que l'idéal poursuivi par l'Académie des Arts et de la
Culture et le Club UNESCO Etudiant de l'Université de Lomé, CUE-ULest « la
notion du temps en matière cinématographique » qui selon les organisateurs
est un élément essentiel dans le domaine du cinéma. « Le temps est synonyme
d'argent et c'est à juste titre que le festival oblige les réalisateurs à gérer leur
production dans les 14 heures et pas plus, d'où le nom ''14 heures Chrono'' ».

Le festival va fermer ses portes lors d'une soirée de projection le
samedi 23 décembre à 18h 30 au Bloc Sportif et Culturel de l'Université de
Lomé.

ème

Steve Le Noble

Festival�de�film�"14�heures�Chrono"

5�SCENARII�EN�3�JOURS�DE�TOURNAGE

En quatre ans d'existence, Epiphane Création a su poser ses bases et se forger une
image en perpétuelle mutation en raison des nouvelles tendances auxquelles se

frotte le promoteur. L'homme derrière cette griffe n'est personne d'autre que, Epiphane
Edem Kossi ASSIGNON née le 07janvier 1990. Passionné de la mode, il décide de se
lancer dans le domaine de la mode juste après ses études universitaires. Longtemps
attiré par le feu de la création, qui brulait en lui depuis fort longtemps, il est parti du
dessin des modèles à la couture. Aujourd'hui, Epiphane fait sortir de très belles tenues
de sa gibecière. Ses créations s'inspirent d'un style classique avec une touche de
modernité particulière puisée à ses racines africaines afin de donner assurance et grâce
aux femmes et hommes qui lui font confiance.

Pour ses créations, le styliste togolais joue sur un mélange de pagne, raphia,
jute, cuir, soie sauvage, satin, l'organzan et bien d'autres matières. Depuis 2013 les
collections de Epiphane Création ont traversé plusieurs pays faisant des merveilles au
sein du public de la mode lors de grands évents nationaux comme internationaux. Au
nombre de ces événement, les plus marquant sont : FESTIVAL TOGO ATSON 2013,
OYEMI FASHION SHOW 2014 (Bénin), AFRICA MODE 2014 (Niger), URBAN FASHION
2015 (Abidjan), DUBAI FASHION NIGHT 2015 (Togo), ECOWAS FASHION WEEK 2015
(Nigeria), Benin Fashion Week 2016, lauréat du premier prix concours Fantex Benin,
Festival Melo Mode 2016 (Togo), Adjafi Fashion Night 2017 (Togo).

En juillet dernier, Epiphane Création a lancé la première édition de « AFRICA
FASHION CONNECT », un festival de mode qui ambitionne renforcer l'impact de la mode
togolaise sur le développement du pays en général et aiguiser le partenariat et la
collaboration entre stylistes du Togo d'une part et entre stylistes de la sous-région
d'autre part. Le Benin, Burkina Faso, Côte d'Ivoire, Ghana, Mali, Niger, Sénégal ont
répondu à l'appel du promoteur pour cette première édition.

Steve�Le�Noble

Portrait

EPIPHANE�CREATION,�DE�LA�PASSION�AU�METIER
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Initié par des togolais résidant en
Europe, le label « DIASPORA

MEETING 228 » lancé du côté de
Genève en avril 2017 se veut une
nouvelle agence de promotion de la
Culture, des Artistes, des Galas et de la
Mode togolaise. Rassembler des
togolais, qu'ils soient de la diaspora ou
du Togo, autour des concepts de
développement tel est le but visé par
ces jeunes leaders réunis au sein de
cette association, qui pour sa
première sortie à Lomé s'est
retrouvées le 27 décembre dernier
dans le cadre de la première édition de
la soirée « DIASPORA SEDUCTION ». Il
s'agit d'une rencontre entre des
jeunes de la diaspora et celle de Lomé

autour dans un cadre prestigieux
pour débattre des problèmes qui
minent notre jeunesse. « Nous
mettrons en valeur la double culture,
dont nous jouissons afin d'obtenir le
mélange parfait entre les ambiances
occidentales et l'ambiance locale. Les
thèmes abordés sont de tout genre
business, affaires, social et surtout
music showbiz. Voilà les sujets qui ont
animés les débats tout au long de
cette soirée. » presice Kewest Dj au
nom des promoteurs qui sont
Cléophas Labite GBADJAVI de Suisse,
Koss DJ de Paris, promoteur du Palace
Royal, Patrick Manager de Liège.
Séduit la marraine de la soirée Nickel
de Bruxelles n'a pas manqué

d'exprimer sa satisfaction et appelée
ses confrères à soutenir d'avantage la
musique togolaise. Du côté de Franck
AGBELE DE suisse co-parrain de la
soirée c'est le même son de cloche.
Kevin Dieu Donné, Moussa De Lion,
Esseni de Luxembourg, Allone, le
Statékutché boy, Seck, Dayana et bien
d'autres sommités de marques du
showbiz togolais ont honoré de leur
présence cette soirée.
Environ deux millions de togolais
vivent dans la diaspora, dont une
majorité en Afrique. Ils sont 500.000 à
résider ailleurs dans le monde, Etats-
Unis, Canada, Australie, Europe. Cette
Diaspora est active, dynamique et
contribue au développement du Togo
grâce à l'envoi de fonds, mais aussi à
s a p a r t i c i p a t i o n a c t i o n a u
rayonnement du showbiz togolais.
Longtemps négligés, les Togolais de
l'extérieur font désormais l'objet
d'une attention particulière et,
notamment, des grands événements.
Dans cette perspective, il est annoncé
l'arrivée de nouveaux concepts de la
diaspora à Lomé et à travers le
monde.

De�Kassi

«�DIASPORA�SEDUCTION�»,�CONNEXION
ENTRE�LOME�ET�SA�DIASPORA

Inspiré des recueils de poèmes, « Nous », de Maitre Joseph
Kokou KOFFIGOH, « libation » est l'une des créations
majeures, l'« ATELIER VAKPOSSITO ». Crée en 2017, le
spectacle a été présenté à l'Institut Goethe de Lomé et au
Centre Culturel Fil Bleu.
« LIBATION » est un assemblage de poèmes, qui exalte
l'amour, la femme, et qui met en valeur nos traditions, us et
coutumes. Voix, corps, et instruments à vent, racontent la
vierge « Akpéma », la bravoure de dompteurs de feu en pays
Bassar et le reflet des rayons du soleil sur le fleuve mono.
Dans un espace vide ; symbolisant le chaos, poètes, «
slammeurs », comédiens et humoristes, de fil en aiguille
tentent de reconstituer le germe de la vie. Chacun y va de son
art, tels des vendeurs à la criée, afin d'attirer l'attention vers
soi, mieux séduire par le verbe, l'action, le cœur et le corps.
Au fur et à mesure que le spectacle avance, des éléments et
objets hétéroclites viennent occupés les moindres coins et
recoins de la scène comme pour remplir ce vide dont le diable
à horreur. Dans ce spectacle, le silence est utilisé tantôt
comme un personnage, tantôt comme accessoire, afin
d'interroger le moi intérieur. Comme dans un théâtre rituel,

Spectacles�de�Théâtre

L'ATELIER�VAKPOSSITO�A�PRESENTE�«�LIBATION�»

ce spectacle vacillant entre humour, déclamation, chant et danse
fait découvrir aux spectateurs, une autre utilisation de l'univers
banal de tous les jours. Torse nu, tels des lutteurs Évala, les artistes,
s'empoignent dans une joute verbale où tous les coups ne sont pas
permis.
Dirigée par le conteur Allassane SIDIBE, la création a mis sur scène
le conteur PARAISO Kokou Fabrice, le slameur MIMAN Fabiola et le
trompettiste Komlan.

Steve�Le�Noble

11 août 1937 – 11 août 2017, voilà 80 ans que Timothy Agbetsiafa
Anthony, ancêtre de la famille Anthony a tiré sa révérence. Le 24 décembre
dernier, tous les natifs de la famille regroupés au sein de l'Union des
Collectivités de la famille Anthony (UCFA) se sont retrouvés pour se
souvenir de leur ancêtre qui a lutté en son temps pour leur
épanouissement aujourd'hui.

Cette célébration festive est l'initiative du Président de l'UCFA,
Anthony Mawuto Sylvestre. Pour lui, l'objectif principal est de consolider
les liens entre tous les fils et filles de la famille et amener les jeunes enfants
à connaitre davantage le premier descendant de la famille. Il était aussi
question de se montrer à toute la famille comme premier responsable à
qui il faut recourir au besoin. « Je remercie tous les membres de la famille
qui sont derrière moi depuis le Ghana, Bénin, Nigéria et Togo. C'est la
deuxième fois que nous célébrons cette fête. Et cette deuxième fois nous
donne plus d'opportunité pour faire savoir aux membres de la famille
actuelle qui résident au Togo que c'est toujours moi le président de l'UCFA
et chef de famille après le décès de l'ancien chef de famille Michel Koami »,
a-t-il indiqué.

Pour les enfants de la famille, Feu Timothy Anthony est un battant
qui a quitté le Ghana pour s'installer au Togo où il a beaucoup lutté pour
acquérir plusieurs biens dont le foncier qui profite aujourd'hui aux
togolais.

L.�K.

Commémoration�des�80�ans�de
disparition�de�feu�Timothy�Anthony

LES�FILS�ET�FILLES�CONSOLIDENT
LES�LIENS�AUTOUR�DU�CHEF�DE

LA�FAMILLE�MAWUTO�SYLVESTRE

Le mariage est l'union entre un homme et une femme,
dans le but de fonder une famille. Dans le monde

artistique et encore plus en musique il est parfois difficile de
trouver l'âme sœur ou de fonder une famille. Eh bien, trois
des artistes togolais de la chanson étaient notamment
ALMOK, OLIBIG et ETANE, ont dit oui à leur âme sœur en
décembre 2017.

ALMOK, la diva de la variété togolaise et Nicolas sont
désormais unis pour le meilleur et pour le pire.
Contrairement aux rumeurs qui font état d'une union entre
ALMOK et un de ses proches collaborateurs, l'artiste a plutôt
choisi un juriste avec qui elle partagera le reste de sa vie.
OLIBIG, de son côté n'a pas levé le voile sur l'identité de sa
bien-aimée.

Etane (Mepigan) est allé jusqu'à Munich pour trouver son
âme sœur. Il s'agit de la belle Marie Reine. Vous comprenez
donc pourquoi une partie du clip « PA TOUCHER » a été
tourné en Allemagne plus précisément à Munich. Après le
mariage à l'Etat civil, le jeune couple a organisé une réception
aux convives.

Showbiz�et�vie�de�couple

OLIBIG,�ALMOK�et�ETANE�ONT�CHOISI�DE�CELEBRER�LEUR�MARIAGE�AVANT�2018
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Permettre aux couches sociales vulnérables de biens se réjouir pendant les fêtes de fin
d'année tel est l'objectif de l'ONG ''United We Stand''qui a organisé une rencontre
dénommée ''Spéciale Journée de rencontre avec les couches sociales vulnérables''.
L'ONG a fait des dons aux enfants orphelinset des personnes adultes en situation de
handicap les samedi 23 et jeudi 28 décembre à son siège à Lomé.
Sourire aux lèvres et interprétant les chansons de Noël, les enfants orphelins de
''United We Stand'' ont reçu des cadeaux composé de jouets, des chaussures, des
habits et de vivres le samedi 23 décembre. La vision selon le responsable de l'ONG est
de leur permettre de se sentir comme des enfants des riches. « Je remercie l'ONG de
m'avoir offert des cadeaux. Je suis très heureuse. Je demande à Dieu de leur donner de
la force pour nous donner encore plus. Je leur promet de travailler dur pour les rendre
heureux », dira un enfant tout content.
Ces enfants ont reçu les cadeaux des mains du responsable de l'ONG M. KATAKAGNOU
Bawou Aliou. «Le moment des fêtes, chaque famille offre quelque chose à son enfant
pour leur donner une joie. Mais l'enfant orphelin qui n'a pas de père, est d'une
manière oublié. C'est l'occasion pour nous de venir en aide à ceux qui se trouve dans
notre base, et de leur donner cette joie-là », a-t-il indiqué.
De leur côté, les personnes en situation de handicapes étaient aussi nombreux que les
enfants orphelin à répondre au rendez-vous de l'ONG le jeudi 28 décembre pour se
procurer de quoi fêter le Nouvel an. Ils ont, quant eux, reçu des vivres e, des habits et
des chaussures. ''En tant que personne en situation de handicap visuel, il est important
que l'on puisse penser à notre insertion socio professionnel et s'auto-suffire, c'est ce
qui me plait beaucoup de l'ONG. Je les félicite et je les encourage à aller de l'avant'', a
souligné un bénéficiaire.
La rencontre a également permis au responsable de l'ONG d'entretenir l'assistance sur
les différents projets de l'ONG en leur faveur et sa vision pour 2018. La rencontre a vu la
participation de la marraine de l'ONG Mme NATADJOU Apinanou. En prodiguant des
conseils à cette couche vulnérables, la marraine leur a demandé de croire en leur
potentialité. ''Ne prenez pas votre handicap en mal, la foi soulève les montagnes. Vous
pouvez tout faire avec votre position'', a-t-elle fait entendre. L'ONG ''United We Stand''
a pour mission d'œuvrer pour le plein épanouissement des couches sociales
vulnérables.

Elysée�J.

Les�fêtes�de�fin�d'année�aux
couches�sociales�vulnérables

L'ONG�''UNITED�WE�STAND''�OFFRE�DES�CADEAUX�DE
NOËL�AUX�ENFANTS�ORPHELINS�ET�DES�ETRENNES

AUX�ADULTES�EN�SITUATION�DE�HANDICAP

« Malgré le mot d'ordre de boycott lancé contre la tenue de nos concerts à Lomé , nous
avons tenu à honorer nos engagements vis à vis des promoteurs (Sud Com) qui n'ont lésiné
sur aucun moyen pour que cette célébration soit une réussite et surtout ce public, aussi
moins nombreux soit-il, qui a bravé menaces et pressions pour venir nous assister à ce 2
concert. Cela témoigne du réel amour qu'il porte au groupe depuis 20 ans. Que Dieu bénisse
le Togo » s'exclament les magiciens du zouglou ivoirien à travers leur page Facebook.
Attendu à Lomé, dans le cadre de la tournée marquant ses 20 années de carrières, l'arrivée
du groupe Magic System de la Côte d'Ivoire était devenue improbable en raison de la crise
sociopolitique actuelle. C'est dans ce climat de doute que le groupe est finalement arrivé à
Lomé pour répondre présent à son rendez-vous togolais.
Aucours du concert VIP organisé à l'Hôtel 2 Février de Lomé, le samedi 16 décembre, les «
Gaou » ivoiriens ont eu l'occasion de dire haut ce qu'ils pensent des appels d'un collectif
d'artistes togolais à boycotter leur concerte à Lomé.
« Ce n'est pas la première fois que nous arrivons dans un pays où c'est chaud, où les gens
s'empoignent, où les gens marchent. C'est pour que le Togo ne soit pas en guerre que nous
sommes là ce soir. Le Togo n'est pas en guerre. Nous sommes allés dans des pays où il y avait
la guerre et nous avons essayé de tuer la guerre. Ça là (la crise togolaise ndlr), c'est
omelette. On a vu pire que ça », ironise A'salfo, lead vocal du groupe sur le site
www.cultureautogo.com.
Dimanche par contre, ce n'était pas la foule des grands jours qui a fait le déplacement de la
plage de Lomé pour le concert populaire organisé sur place. Une foule estimée à 400
personnes a fait le déplacement de la plage de Lomé pour prendre part à cette rencontre.
Selon les témoins, l'ambiance a été festive. Les pseudos artistes engagés du Togo n'ont pas
réussi à gâcher la fête des magiciens et leurs fans. Après le Togo, ils vont poser leur valise à
Cotonou les 24 et 25 décembre.

è

Steve�Le�Noble

Tournée�des�20�ans�de�carrière
de�MAGIC�SYSTEM�à�Lomé

LE�FIASCO�N'A�PAS�EU�LIEU

Ce n'est pas une farce. En cette fin d'année 2017,
la plus belle prisonnière de l'année est connue

au Kenya. En effet la prison principale des femmes
au pays de Jomo Kenyata vient de confirmer qu'elle
héberge, pour purger leurs diverses peines, le plus
grand nombre de belles dames « criminelles ». Ce
centre de détention y a organisé un concours de
beauté pour élire la plus belle prisonnière du pays.
A l'issue de ce concours dénommé « Miss Langata »,
la belle Ruth Kamande , emprisonnée depuis le
mois Septembre dernier pour avoir poignardé son
amant 22 fois, a remporté la couronne . Une
élection très serrée dont la tenante du titre pourra
sans doute se réjouir pour oublier ses déboires
judiciaires. Mùeùe en détention le droit aux Loisirs
est garanti au Kenya. L'initiative quelque peu
insolite inspire d'autres centres pénitenciers de
l'Afrique

Election�Miss�Prison�au�Kenya

LA�«�PLUS�BELLE�CRIMINELLE�»�DU�PAYS�A�UN�NOM

Le procès pour "détournement de fonds publics" du maire
de Dakar, Khalifa Sall, opposant au président sénégalais
Macky Sall, et de sept de ses collaborateurs a de nouveau
été reporté mercredi, à la demande de la défense.
"Le tribunal renvoie la cause et les parties à l'audience du 23
janvier", a déclaré après deux heures de débats de
procédure le président du Tribunal de grande instance de la
capitale sénégalaise, Malick Lamotte, en présence du maire
de Dakar et de la plupart de ses coprévenus.
Le procès de cette personnalité phare de la vie politique
sénégalaise, très attendu à un an de la présidentielle, avait
été une première fois renvoyé à son ouverture le 14
décembre.
Khalifa Sall et plusieurs responsables financiers doivent
répondre de dépenses "non justifiées" de plus de 2,7
millions d'euros prélevés sur plusieurs années, selon la
justice, dans les caisses de la mairie de Dakar, ce qu'ils nient.
Dès l'ouverture de l'audience de mercredi, la défense a

Sénégal: LE�PROCES�DU�MAIRE�DE�DAKAR�RENVOYE�AU�23�JANVIER
réclamé le renvoi du procès, arguant que certains avocats
n'avaient pas reçu de convocation.
Elle a également avancé qu'elle souhaitait disposer de plus de
temps afin de pouvoir faire citer des témoins, dont le ministre
de l'Economie et des Finances et celui du Budget.
Les avocats de l'Etat sénégalais, qui s'est porté partie civile,
ont quant à eux dénoncé "des manœuvres dilatoires" de la
défense par "peur d'aller au fond" du dossier.
Khalifa Sall, 62 ans, vêtu d'un grand boubou blanc, a salué bras
tendus et tout sourire ses nombreux partisans, qui ont scandé
des slogans en sa faveur dans une salle bondée du tribunal de
Dakar placé sous haute surveillance policière.
L'homme politique, ancien ministre, maire de Dakar depuis
2009 et élu député en juillet alors qu'il est en détention
provisoire depuis mars, a été exclu samedi du Parti socialiste,
en même temps que 64 autres responsables et militants de la
formation du premier président sénégalais Léopold Sédar
Senghor.
Aujourd'hui membre de la majorité soutenant le président
libéral Macky Sall, au pouvoir depuis 2012, le PS accuse
Khalifa Sall et ses partisans d'être entrés en dissidence, leur
reprochant une "indiscipline caractérisée, un refus
systématique de respecter les règles" du parti et "des
activités politiques concurrentes et parallèles" aux siennes.
Khalifa Sall avait présenté à Dakar une liste dissidente
victorieuse aux élections locales de 2014. Il a ensuite
multiplié les critiques contre la coalition présidentielle,
appelant notamment à voter non au référendum
constitutionnel du 20 mars 2016 porté par Macky Sall.
Ses partisans imputent ses déboires judiciaires à cette fronde
et à sa volonté de se présenter à l'élection présidentielle, des
soupçons rejetés par les responsables du pouvoir.

Source�:�AFP

En présentant ses vœux à la presse,
mercredi 3 janvier, Emmanuel Macron
a donné sa vision du monde
médiatique et a fait part encore une fois
de sa volonté de réforme. Le chef de
l'Etat va lancer un chantier qui
concerne l'audiovisuel public. Et il a
décidé de traquer les « fake news », ces
fausses informations diffusées sur
internet et les réseaux sociaux qui ont
parfois perturbé les campagnes
électorales. Un projet de loi va être
rédigé.
Emmanuel Macron veut réglementer
la diffusion des contenus sur internet et
les réseaux sociaux durant les périodes
électorales pour lutter contre la
propagation des « fake news », ces
rumeurs sans fondement qui
apparaissent sur des sites.
Le chef de l'Etat juge les « fake news »
dangereuses pour la vie démocratique :
«

»

Des plateformes, des fils tweeter, des
sites entiers inventent des rumeurs et
des fausses nouvelles qui prennent
rang au côté des vraies. La réalité est
qu'il y a là une stratégie, une stratégie
financée visant à entretenir le doute, à
laisser penser que ce que disent les
politiques et les médias est toujours
plus ou moins mensonger.

Dans le viseur d'Emmanuel Macron, il y a ces comme Sputnik
ou Russia Today, financés par la Russie, qui avaient diffusé des rumeurs sur lui
pendant la campagne présidentielle et dont il avait déjà dénoncé les pratiques devant
Vladimir Poutine lui-même lors de sa visite à Paris.
Emmanuel Macron veut donc muscler l'arsenal juridique de grâce à une loi
et au renforcement des pouvoirs du Conseil supérieur de l'audiovisuel (CSA).
Une autre réforme touchant le monde médiatique est à l'ordre du jour pour le chef de
l'Etat, celle de l'audiovisuel public dont il a défini les missions. «

», a-t-il dit.
Emmanuel Macron a précisé le calendrier de cette réforme : le projet de loi doit être
présenté avant la fin de l'année.

organes d'influence

contrôle

L'audiovisuel
public est au service de la cohésion nationale. Il doit être pensé pour tous les
publics, pour toutes les pratiques et viser l'excellence

Source�:�RFI

France�: Vœux�du�Président�à�la�presse
MACRON�ANNONCE�UNE�LOI�CONTRE�LES�«FAKE�NEWS»
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